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OCTOBRE 2016
POUR CONTRE

«Le
consommateur
n'est pas prêt à

payer plus»
FELIX GROB, DIRECTEUR

DE SUISSEPORCS

«Il faut se

méfier de

certains
éleveurs peu
scrupuleux»

ALBERTO MOCCHI, PRÉSIDENT

DES VERTS VAUDOIS

Faut-il se méfier
de la viande suisse

Le récent scandale des trois porcheries vaudoises,
avec de la maltraitance animale, remet-il en question la qualité

de la viande de nos régions

Faut-il dorénavant se méfier de la viande suisse?
Il ne faut pas se méfier de la viande suisse, mais plutôt

de certains éleveurs peu scrupuleux qui ne respectent pas
les règles. La loi impose des conditions de vie acceptables
pour les animaux d'élevage. Il faut la faire respecter!

Faut-il se méfier de la viande suisse?
Non, pas du tout. Comme partout, il y a parfois des

moutons noirs. Mais c'est très rare, ce genre de pratique.
Il ne faut pas mettre tous les producteurs dans le même
panier. La plupart d'entre eux sont en règle.

Vous avez des solutions?
Il faut donner davantage de moyens, notamment

financiers, aux vétérinaires cantonaux pour qu'ils
puissent faire plus de contrôles et engager le personnel
nécessaire.

C'est là le nœud du problème?
Très clairement! Nous avons d'ailleurs déposé des

interpellations au Grand Conseil à ce propos. Comment se fait-il
qu'aucune inspection n'ait eu lieu dans ces porcheries

Ne devrait-on pas, plutôt,
se tourner vers l'étranger?

Non, car les conditions d'élevage en Suisse sont
meilleures qu'ailleurs. Acheter de la viande importée n'est
donc pas une solution. Ce qu'il faut, c'est consommer
mieux : plutôt que d'acheter beaucoup de viande à bas

prix, pourquoi ne pas privilégier des produits locaux,
certes plus chers, mais dont on sait qu'ils sont issus
d'animaux élevés dans de meilleures conditions?

Faudrait-il plus de contrôles?
Non, à mon avis, davantage d'inspections systématiques

ne sont pas nécessaires. D'autant plus que les
vétérinaires cantonaux sont censés en faire tous les quatre
ans. En revanche, il faudrait plus souvent des contrôles
dans des exploitations à risques, qui sont à la limite de

la loi. Les vieilles fermes typiquement.

Et durcir la réglementation?
Je ne pense pas. Il faut avant tout responsabiliser

les producteurs de porcs. Mais je ne comprends pas que
certains d'entre eux aient reçu l'autorisation de détenir

leurs animaux dans des exploitations sans fenêtres,
comme c'est le cas à Echallens.

Quid des produits labellisés?
Ils assurent une viande de qualité respectueuse des

animaux. En Suisse, la moitié des exploitations
pourraient être labellisées, mais seulement un tiers le sont.
Car le consommateur n'est pas prêt à payer plus.

Mais alors, quelle viande choisir?
Celle que l'on peut acheter directement chez le

producteur, d'autant plus que ce n'est pas forcément plus
cher. Ou, dans les grands magasins, faire le choix de

produits labellisés qui assurent un élevage respectueux
des animaux.

Et se tourner vers l'étranger?
On fait davantage que nos pays voisins pour le bien-

être de nos animaux. Regardez ce qui se passe en France,
c'est nettement pire qu'ici, en Suisse. Jene mange jamais
de la viande importée. Mais bien sûr, si on ne compare
que le prix... M.T.
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